

PRESIDENTE LAGOS DESESTIMÓ QUE ALCA AFECTE AL MERCOSUR

El Mandatario dijo que son muy diferentes uno del otro, y que el suscrito entre los países del Cono Sur tiene alcances mayores que los estrictamente económicos.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, defendió la participación de Chile en el Mercosur y desestimó que la puesta en vigencia de un tratado de libre comercio para las Américas afecte los objetivos de este acuerdo. "El Mercosur es más que un proceso de acuerdos comerciales y apunta en otra dirección. Esa es la razón por la cual siempre hemos dicho que es importante entenderlo como una organización más amplia y con una finalidad mayor de lo que son los entendimientos regionales".

El Mandatario participó junto al Presidente de Estados Unidos, George W. Bush y al Primer Ministro canadiense, Jean Chrétien, en la conferencia final de la Cumbre de las Américas, que finalizó hoy al mediodía en Quebec.

El Jefe de Estado destacó los acuerdos alcanzados en esta cita continental. "Fuimos capaces de tener una cláusula democrática, que es un elemento importante para el fortalecimiento de la democracia en la región. Los países que no tengan un sistema democrático no van a poder pertenecer al ALCA".

Destacó además el acuerdo alcanzado para que todos los países de la región trabajen en función de tener al 2005 un avance más acabado de lo que será el ALCA. "Quedó establecido que hacia enero del 2005 debiera terminarse el documento y los países poder suscribir un compromiso que sería ratificado dentro de ese año".

El tercer tema tratado apunta hacia el mejoramiento de la conectividad y cómo los países equilibran el uso de las nuevas tecnologías. "Es muy importante entender si la región va a estar o no en condiciones de poder garantizar que no exista esta diferencia entre los que saben y los que no saben usar un computador, o las nuevas tecnologías", destacó Lagos.

El Primer Mandatario insistió en la necesidad de fortalecer el crecimiento en la medida que los beneficios de éste alcancen a los sectores más necesitados de la región. "Uno puede decir que quiere incrementar el comercio, pero el comercio se incrementa para poder tener más crecimiento económico y eso quiere decir más empleo, mejores condiciones de vida, más educación y salud".

En relación a las manifestaciones producidas durante la Cumbre, el Mandatario chileno dijo que todos los ciudadanos tienen derecho a expresar sus inquietudes, pero que es necesario distinguir como las actividades de ambos grupos, Presidentes y ciudadanos, no interfieran en las del otro. "Los Presidentes tienen derecho a reunirse y los ciudadanos también. Lo importante es cómo hacen los Presidentes para reunirse sin interferir con los ciudadanos y cómo hacen los ciudadanos para reunirse sin interferir con los Presidentes. Me parece algo demasiado elemental".